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ATA DA 249ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

 

LOCAL: Sala de Reuniões do CES Conselheiro Osvaldo de Oliveira Maciel, Rua Esteves 1 
Júnior, 160 - 8º Andar – Centro – Florianópolis/SC. 2 
DATA: 05/02/2020 3 

HORÁRIO: 14h00min 4 
PRESENTES: 5 
CONSELHEIROS TITULARES 6 
Alexandre Cunha dos Santos (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 7 
Altamiro Bittencourt (AHESC) 8 

Brás Vieira (FEHOESC) 9 
Carmen Regina Delziovo (SES) 10 
Cecília Alves de Lima (Ass./Mov. De Mulheres) 11 

Cleia Aparecida Clemente Giosole (Ass. Moradores) 12 
Cleusa Maria da Costa (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 13 
Cleusa Maria Pereira (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 14 
Cyro Veiga Soncini (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 15 
Daniela Soares Almeida (Trabalhadores Rurais) 16 

Daniella Regina Farinella Jora (Conselhos Reg. Área da Saúde) 17 

Dulce de Castro Quevedo (SES) 18 
Gabriela Amarante (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 19 
Gilberto Antônio Scussiato (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 20 

Gisele Kraieski Knabben (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 21 
Heide Gauche (MS) 22 

Helen Bunn Schmitt (Associações Profissionais Área da Saúde) 23 
João Fernandes Floriano (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 24 

Jorge dos Passos Corrêa Cobra (Associações Profissionais Área da Saúde) 25 
Karina Diniz Baumgarten (Conselhos Reg. Área da Saúde) 26 

Leonilda Delourdes Gonçalves (Organizações Religiosas) 27 
Maria Estela da Conceição (Mov. LGBTT e de População de Rua) 28 
Maria Izabel Girotto (Trabalhadores Urbanos) 29 

Nicolau de Almeida Neto (Trabalhadores Urbanos) 30 
Raquel Ribeiro Bittencourt (SES) 31 

Rita de Cássia de Almeida (Trabalhadores Rurais) 32 
Ronald Ferreira dos Santos (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 33 

Sendi Locks Lopes (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 34 
Simone de Souza (COSEMS) 35 
CONSELHEIROS SUPLENTES 36 
Luiz Antônio da Silva (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 37 

Micheline Moreira Kemper (SES) 38 
Sanlina Barreto Hulse (Conselhos Reg. Área da Saúde) 39 
Agostinho Luiz Schiochetti (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 40 

JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA 41 
Claudio Marmentini (FEHOSC) 42 
Rogério Mendes Ribeiro (MS) 43 
DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 44 
A 249ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Saúde teve início às 14h05min, com a 45 

presença dos Conselheiros acima nominados e sob a coordenação do Presidente do CES, Jorge 46 
dos Passos Corrêa Cobra, que desejou um excelente ano. O Presidente registrou com pesar o 47 
falecimento do ex Conselheiro Jânio Silva, no dia 11 de janeiro deste ano. Jânio foi 48 

Conselheiro Estadual de Saúde entre 1999 e 2010. Bastante atuante, representou os 49 
Trabalhadores da Saúde. Destacou o Presidente.  50 
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DOCUMENTOS RECEBIDOS/EXPEDIDOS 51 

Ofício/CNS – Informa sobre Projeto de Formação para o Controle Social; 52 
Recomendação/CNS – Recomenda a Criação de Comissões Intersetoriais de Saúde das 53 
Mulheres;  54 
Ofício/MP – Informa Procedimento Administrativo para acompanhar o controle e prevenção 55 
de proliferação d coronavírus; 56 

Após a leitura dos documentos, o Presidente Jorge Cobra leu os nomes dos conselheiros/as 57 
empossados/as nesta sessão: Daniella Regina Farinella Jora, Karina Diniz Baumgarten, Cyro 58 
Veiga Soncini, Sanlina Barreto Hulse, Luciane Carmen Villela, Ronald Ferreira dos Santos e 59 
Luiz Henrique Costa. 60 
APROVAÇÃO DA ATA 61 

A Ata da sessão anterior foi aprovada.    62 
ITEM I – ELEIÇÃO PARA VICE PRESIDENTE; 63 
O Presidente do CES, Jorge dos Passos Corrêa Cobra, explicou que essa eleição acontece por 64 

conta de o Conselheiro Luiz Antônio da Silva, que era Vice Presidente, ter passado à condição 65 
de Conselheiro Suplente e o Regimento do CES só permite a Vice Presidência a 66 
conselheiros/as titulares. Em seguida, instaurou o processo de eleição. O Conselheiro Gilberto 67 
Antônio Scussiato e a Conselheira Cléia Aparecida Clemente Giosole indicaram a Conselheira 68 
Maria Izabel Girotto como candidata, que aceitou a indicação. O Conselheiro Nicolau de 69 

Almeida Neto indicou o Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos como Candidato. Ronald 70 

declinou da indicação. Sendo assim, não havendo outras manifestações, a Conselheira Maria 71 
Izabel Girotto foi eleita por aclamação, sendo empossada imediatamente. 72 
ITEM II - PROGRAMAÇÃO ANUAL DE SAÚDE - PAS 2020; 73 

A Gerente de Planejamento da SES, Dulce de Castro Quevedo, acompanhada da equipe 74 
técnica da SES, fez a apresentação da Programação Anual de Saúde - 2020, previamente 75 

enviada ao Conselho para análise. Após a apresentação, a Conselheira Maria Estela Conceição 76 
informou que a Comissão de Saúde Mental do CES irá se reunir para discutir a Programação 77 

Anual e trazer o debate ao Conselho. A Conselheira Cléia Giosole disse que estranhou a 78 
Programação Anual ter vindo somente este ano ao Conselho, pois teria de ser apresentada no 79 

ano passado. Disse, também, que não conseguiu ver as metas expostas. A Gerente Dulce 80 
explicou que o fato de a Programação Anual vir ao Conselho este ano se deve ao fato de ela já 81 
estar contida no Plano Estadual, que foi aprovado em dezembro. O Conselheiro Braz Vieira 82 

falou que ao longo dos anos o Conselho questionou a forma como era apresentado o que foi 83 
produzido e o que foi planejado, que não havia uma matriz que pudesse dar essa informação. 84 

Classificou a forma que foi apresentada essa Programação como uma novidade boa, que dessa 85 
forma o Conselho poderá avaliar a matéria com mais subsídios. A Conselheira Helen Bunn 86 

Schmitt disse que quando a Gerente Dulce explicou que não está se analisando as ações, mas 87 
sim as metas, foi que ela entendeu o documento que foi enviado. Ressaltou o aumento no 88 
cofinanciamento na Atenção Primária que consta da Programação. Disse que o Conselho deve 89 
dar aporte aos gestores para que não se perca atenção primária, que está fortalecida no Plano 90 

Estadual de Saúde. A Conselheira informou que fez outros destaques e que irá enviar a 91 
Gerência. A Gerente Dulce de Castro Quevedo explicou que para se ter um bom entendimento 92 
da Programação é necessário se analisar o Plano Estadual. A Conselheira Raquel Ribeiro 93 

Bittencourt enfatizou que pela primeira vez se tem uma programação que irá avalizar o quando 94 
está se avançando nas metas. O Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos parabenizou a equipe 95 
da SES por produzir a partir do Plano Estadual essa Programação. Questionou como foi 96 
estabelecida a Programação baseada no Plano, que fortalece a Atenção Primária, se a partir do 97 
segundo semestre de 2019, houve a mudança no modelo de financiamento. Segundo o 98 

Conselheiro, essa mudança ataca violentamente a Política de Atenção Primária. A 99 
Superintendente de Planejamento e Gestão, Carmen Delziovo, disse que a SES está muito 100 
atenta aos acontecimentos. Que existem situações que fogem da governabilidade do Estado, no 101 

entanto, no que compete à Secretaria, o plano é fortalecer a Atenção Primária. O Presidente, 102 
em acordo com o Pleno, informou que as dúvidas e questionamentos deverão ser enviados à 103 
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Secretaria para esclarecimentos e que a matéria voltará para parecer definitivo na próxima 104 

sessão.                  105 
ITEM II - RELATÓRIO DE PRESTAÇÃO DE CONTAS DO 3º QUADRIMESTRE 106 
2019; 107 
A Gerente de Planejamento da SES, Dulce de Castro Quevedo, acompanhada da equipe 108 
técnica da SES, fez a apresentação do Relatório de Prestação de Contas do 3º Quadrimestre 109 

2019. A Conselheira Cléia Giosole, referente ao Hospital Regional de Joinville, solicitou 110 
explicação sobre quais obras estão sendo feitas, pois é um anseio da comunidade joinvillense. 111 
A Conselheira lembrou que o Pleno aprovou, em 2018, uma visita por uma comissão formada 112 
por conselheiros/as ao Hospital Regional de Joinville e demais unidades próprias do Estado 113 
naquele Município. Solicitou que a referida comissão seja refeita e que a visita aconteça. O 114 

Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos propôs, e o Pleno acatou, que a prestação de contas 115 
seja enviada para Comissão de Acompanhamento Orçamentário para ser mais bem avaliada e 116 
para que os Conselho faça as indicações necessárias.  117 

ITEM III - DEFINIÇÃO DA PAUTA PARA PRÓXIMA REUNIÃO. 118 
Após as manifestações, a pauta para próxima sessão ficou assim definida: Programação Anual 119 
de Saúde - PAS 2020; Demandas do Hospital Regional Hans Dieter Schmidt; Saúde das 120 
Mulheres no Estado; Saúde Mental no Estado. 121 
RELATO DAS COMISSÕES 122 

O Coordenador da Comissão de Educação, Gilberto Scussiato, relatou que irá acontecer a 123 

segunda etapa da Formação Para o Controle Social, que é uma parceria do Conselho Nacional 124 

de Saúde, CEAP e os Conselhos Estaduais. Disse que Santa Catarina será o primeiro Estado a 125 

receber essa segunda etapa. Informou que serão realizadas três oficinas no Estado, nos 126 

municípios de Chapecó, Florianópolis e Blumenau. A Conselheira Maria Estela Conceição 127 

relatou que pela primeira vez neste ano a Comissão de Saúde Mental do Conselho se reuniu. 128 

Informou que as reuniões da Comissão acontecerão na terça-feira que precede a reunião do 129 

Pleno. Convidou aos demais membros do Conselho para participarem da Comissão de Saúde 130 

Mental.    131 

INFORMES 132 

A Conselheira Raquel Ribeiro Bittencourt informou sobre o novo coronavirus. Disse que a 133 

SES se pauta pelas informações da Organização Mundial da Saúde – OMS. Informou que no 134 

Brasil, até esse momento, estão sendo investigados onze casos suspeitos. Disse que o Estado 135 

elaborou um plano de contingência, que foi entregue ontem ao Secretário e que está se fazendo 136 

mais uma revisão. Destacou que esse plano levanta três situações de suspeitas, que são o 137 

paciente com febre e pelo menos um sintoma respiratório, histórico de viagem área e contato 138 

próximo de casos suspeitos nos últimos quatorzes dias. Disse que o plano, para cada nível de 139 

alerta, preconiza um elenco de ações a serem adotadas pelo Estado e serve como diretrizes 140 

para os municípios se organizarem. Explicou que A implementação do Plano de Contingência 141 

para será conforme os três níveis, que são: Nível I: Alerta. O Nível de resposta de Alerta 142 

corresponde a uma situação em que há risco de introdução do vírus no Estado, com casos 143 

suspeitos sob investigação. Nível II: Perigo Iminente.  Nível de resposta de Perigo Iminente 144 

corresponde a uma situação em que há confirmação de caso. Nível III: Emergência de Saúde 145 

Pública corresponde a uma situação em que há confirmação de transmissão local. Alertou para 146 

que se atente às informações oficiais, pois há muitas informações falsas. O Conselheiro Cyro 147 

Soncini alertou para a febre amarela. Enfatizou que é um problema sério e que, também, 148 

poderia ser pautado no Conselho. O Presidente Jorge dos Passos Corrêa Cobra informou que 149 

esteve na ALESC, juntamente com os Conselheiros Gilberto Scussiato e Agostinho 150 

Schiochetti e a Conselheira Maria Izabel Girotto, conversando com o Presidente da Comissão 151 

de Saúde, Deputado Neodi Saretta, com intuito de realizar uma audiência pública para debater 152 
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o financiamento da atenção primária. Nada mais havendo a tratar, a Presidência da sessão deu-153 

a por encerrada, da qual a Secretaria do CES/SC lavrou a presente Ata.               154 

                                                 Florianópolis, 05 de fevereiro de 2020. 155 


